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ДЕМОГРАФИЯ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

Бюджет социальный
Несмотря на негативное влияние последствий

финансового кризиса, динамика доходов консо�
лидированного бюджета области была положи�
тельной. В 2008 году в бюджет области поступи�
ло 105 млрд. 480 млн. рублей, что на 21% выше
уровня 2007 года.

Как и в прошлые годы, бюджет области ориенти�
рован на собственные доходы, которые составили 85%
в общей сумме поступлений или 89 млрд. 238,6 млн.
рублей. Финансовая поддержка области с федераль�
ного уровня увеличилась в 2008 году в 1,7 раза по срав�
нению с предыдущим годом, до 15 млрд. 974,9 млн.
рублей.

Замедление темпа роста доходов под влиянием
негативных тенденций в экономике проявилось в IV
квартале 2008 года. В наибольшей степени оно отра�
зилось на областном бюджете, доходы которого суще�
ственно сократились по отношению к аналогичному
периоду 2007 года, тогда как рост доходов местных
бюджетов замедлился, но сохранился.

Объём расходов консолидированного бюджета об�
ласти в 2008 году увеличился в 1,4 раза, до 111 млрд.
418 млн. рублей с учётом направления на расходы ос�
татков средств областного бюджета на начало года. В
частности, 27 процентов этих средств направлено на
выплату заработной платы бюджетникам.

На особом контроле находятся вопросы освоения
территориями целевых трансфертов из областного
бюджета и состояния кредиторской задолженности
бюджетов. В частности, по итогам 2008 года все обла�
стные учреждения и учреждения 24 муниципальных
образований области не имеют просроченной креди�
торской задолженности. По остальным территориям
её уровень в течение 2008 года снизился в 2 раза и на
1 января 2009 года составил 43,9 млн. рублей.

Награды южноуральцам
Президент Российской Федерации Дмитрий

Медведев подписал указ о награждении южно�
уральцев государственными наградами.

За большой вклад в развитие здравоохранения и
многолетнюю добросовестную работу почётное зва�
ние «Заслуженный врач России» присвоено главному
врачу Челябинской городской дезинфекционной стан�
ции Александру Грязеву.

За заслуги в области строительства и многолетнюю
добросовестную работу «Заслуженным строителем
России» стал главный инженер «Востокметаллургмон�
таж�1» Юрий Стрижков.

Плюс 45 тысяч
По данным Министерства здравоохранения

Челябинской области, в прошлом году числен�
ность жителей Южного Урала увеличилась более
чем на 45 тысяч маленьких земляков.

По сравнению с 2007 годом на свет появилось по�
чти на 4 тысячи новорождённых больше. Растет коли�
чество родителей, которые решаются подарить сво�
им первенцам ещё одного братишку или сестрёнку.

За январь в области уже родилось более 3 тысяч
детей, что сопоставимо с цифрами аналогичного пе�
риода прошлого года. Таким образом, по словам ру�
ководителя службы материнства и детства области
Ирины Огошковой, в регионе пока продолжает сохра�
няться положительная динамика рождаемости.

Квартиры военным
Заместитель министра обороны РФ Владимир

Филиппов побывал в военных частях Чебаркульс�
кого городского округа, также провёл ряд встреч
с руководством области. В частности, было под�
писано соглашение между министерством оборо�
ны России и правительством Челябинской облас�
ти о приобретении жилья для военнослужащих и
членов их семей.

Соглашение рассчитано до 2012 года. За это вре�
мя федеральный центр планирует выкупить для юж�
ноуральских военнослужащих в общей сложности
3 350 квартир. Так, в текущем году у застройщиков бу�
дет выкуплено 1600 квартир, в том числе 35 – в Злато�
усте, 45 – в Миассе, 100 – в Чебаркуле и 1420 – в Челя�
бинске.

В настоящее время в министерстве строитель�
ства, инфраструктуры и дорожного хозяйства идёт
анализ рынка строящегося жилья в этих муниципаль�
ных образованиях. Квартиры будут выкупаться у за�
стройщиков в домах высокой степени готовности по
цене, установленной министерством регионального
развития РФ. Для Челябинской области она состав�
ляет 26 500 рублей за квадратный метр. Предпочте�
ние будет отдаваться домам со сроком сдачи в пер�
вом полугодии 2009 года. Таким образом, семьи во�
еннослужащих смогут улучшить свои жилищные ус�
ловия, а строители получат средства для поддержа�
ния своего бизнеса.

Наметился рост
Губернатор Челябинской области озвучил соци�

ально�экономические итоги января. Пётр Сумин
сообщил, что поступления в областной бюджет
сократились к январю 2008 года на 1,4 млрд. руб�
лей. Тем не менее, наметились положительные
тенденции в экономике. В январе к декабрю вырос
объём производства на 7,3% в металлургии.

Несколько увеличился объём заказов на Магнито�
горском металлургическом комбинате, Челябинском
металлургическом комбинате, Ашинском металлурги�
ческом заводе.

По статистике первого месяца года число офици�
ально зарегистрированных безработных в области со�
ставило 37,5 тысячи человек. Областная целевая про�
грамма содействия занятости населения области по�
лучила одобрение комиссии Минздравсоцразвития
РФ и  поступила на утверждение первого заместителя
председателя правительства Александра Жукова. По
этой программе правительство области рассчитыва�
ет привлечь на создание и сохранение рабочих мест,
организацию общественных работ, переобучение без�
работных дополнительно 600 млн. рублей: 570 млн.
рублей из федерального центра и 30 млн. рублей сред�
ства областного бюджета. Пётр Сумин поручил свое�
му заместителю Юрию Клёпову держать на контроле
процесс утверждения программы на федеральном
уровне и как только будет открыто финансирование,
немедленно начать реализацию её мероприятий во
всех муниципалитетах.

Есть и особый стенд – «Они �
за будущее наших детей», где ря�
дом с портретами президента
Дмитрия Медведева и премьера
Владимира Путина – фотография
депутата фракции «Единая Рос�
сия» Законодательного Собра�
ния Челябинской области Викто�
ра Рашникова.

� Клуб «Галактика» – структур�
ное подразделение Центра твор�
чества Орджоникидзевского рай�
она. У нас занимаются около че�
тырёхсот ребят, – рассказывает
заведующая Ирина Скрипникова.
– Направлений работы несколь�
ко: эстрадные танцы, керамика,
декоративно�прикладное твор�
чество, английский язык, основы
компьютерной грамотности, обу�
чение игре на гитаре и аккордео�
не... Сюда ходят ребята из мик�
рорайона, школ №№, 1, 47, 62.
Клуб можно назвать не только до�
суговым центром, но и центром
воспитания. Наш социальный
партнёр, депутат Законодатель�
ного Собрания области, предсе�
датель совета директоров ком�
бината Виктор Рашников выде�
лил 250 тысяч рублей на разви�
тие «Галактики». Мы решили вло�
жить эти деньги в ремонт танце�
вального зала. В будни здесь бу�
дут идти репетиции, в праздники
– концерты, мероприятия.

Доброй традицией стало от�
крывать на депутатские средства

Встретимся в марте
Заседание регионального Молодёжного пар�

ламента, председателем которого является депу�
тат Магнитогорского городского Собрания Андрей
Старков, состоится во  второй половине марта в
Магнитогорске.

Напомним, что в состав регионального Молодёж�
ного парламента входят все депутаты области, кото�
рым на момент избрания было менее 35 лет.

По словам Андрея Старкова, на проведение засе�
дания регионального Молодёжного парламента уже
дал свое согласие мэр Магнитогорска Е. Карпов. Кро�
ме того, своё участие подтвердили первый замести�
тель председателя Законодательного Собрания Челя�
бинской области Евгений Редин и вице�губернатор Че�
лябинской области Роман Панов. Лидер молодых де�
путатов области подчеркнул, что региональный моло�
дёжный парламент достаточно живая структура, рабо�
та которой позволяет  избранным в разных уголках
области депутатам быть более компетентными, ин�
формированными и иметь возможность максимально
реализовывать свои инициативы.

Галактический праздниклактический праздник
В магнитогорском детском клубе «Галактика» радостный переполох. Воздуш�
ные шары, музыка, в холле толпятся дети в сценических костюмах, взволно�
ванные родители, педагоги, гости. Стены, как выставка ребячьих достижений
– здесь и картины воспитанников клуба, и бумагопластика, и портреты детей
на стенде «Звёздочки Галактики», в витрине – поделки всех мастей.

детские и спортивные площадки
во дворах, помогать школам. Но у
школ есть шефы – часто это цехи
комбината и его «дочки». А клубы
в этом отношении обездолены.
Поэтому депутатское внимание к
клубам закономерно. Всего на
развитие детских клубов по мес�
ту жительства Виктор Рашников
выделил миллион рублей, так что
впереди – ещё три праздника.

� Моя дочка ходит сюда на
танцы и на английский, – говорит
начальник участка локомотивно�
го цеха ММК Алексей Бушинский.
– Думаю, выскажу мнение всех
родителей: здесь замечатель�
ный клуб, коллектив, а теперь – и
танцзал. Спасибо депутату и его
команде за материальную и
организационную помощь.

Дети тоже не скрывают радо�

сти. Даше Черемис из танцеваль�
ного коллектива «Калейдоскоп
улыбок» сейчас выходить на сце�
ну. Последние штрихи к сцени�
ческому образу: ей укладывают
пряди волос на лбу в замыслова�
тую спираль.

� Занимаюсь тут уже восемь
лет у руководителя Дениса Мель�
никова, – объясняет она. – Выс�
тупаем на городских мероприя�
тиях, ездим по разным городам.
«Калейдоскоп улыбок» – трижды
лауреат всероссийского конкур�
са в Сочи «Дерзайте, вы – талант»,
победитель областного конкурса
в Миассе – не раз занимал при�
зовые места в Магнитке. Новый
зал понравился – светло, про�
сторно, а самое главное – много
зеркал. На занятия мы всегда
идём с улыбкой, радостно. Те�
перь будем ещё больше стре�
миться к победе – нам даже сте�
ны помогут.

Разрезать красную ленту до�
верили помощнику депутата Ана�
толию Клишину. А за ней – про�
сторный светлый зал, обновлён�
ный «с головы до ног»: нежно�ли�
ловые стены, пластиковые окна,
необходимая «начинка» – люстры,
зеркала, стулья... На полу ламинат
– как альтернатива классическому
паркету, хватило и на керамичес�
кую плитку в холле. Ведущий
праздника оказался необычным –
галактический домовой, у которо�
го раньше был домик простой, а
сейчас золотой. Ребята тоже счи�
тают – и танцевать, и петь, и иг�
рать здесь им будет ещё лучше.

Евгения ШЕВЧЕНКО
фото Дмитрия РУХМАЛЕВА

НОВОСТИ

АНТИКРИЗИС

Работа для южноуральцев
Челябинская область принимает комплекс мер

по стабилизации ситуации и снижению социаль�
ной напряжённости на региональном рынке тру�
да. По словам начальника главного управления по
труду и занятости Челябинской области Леонида
Шушарина, уровень безработицы начал расти с
октября 2008 года и за это время увеличился с 1
до 2,3% от трудоспособного населения.

По информации, предоставленной службами заня�
тости, общая численность безработных на 1 февраля
2009 года составила 41 тысячу человек. Из них только
15,5 тысяч сотрудников были уволены в результате
сокращений. Как подчеркнул Леонид Шушарин, на
рост уровня безработицы повлияли не только послед�
ствия экономического кризиса, но и сезонные факто�
ры, а также рост обращаемости в службы занятости
длительно не работающих граждан в связи с повыше�
нием размера пособий.

Правительство области предпринимает целый ряд
антикризисных мер, направленных на стабилизацию
регионального рынка труда. Благодаря этим меропри�
ятиям удалось сохранить почти 4,4 тысячи рабочих
мест на крупнейших предприятиях региона. В IV квар�
тале 2008 года и январе 2009 на новые и вакантные
места были трудоустроены почти 17 тысяч человек. 1,2
тысячи сотрудников приступили к профессионально�
му переобучению, ещё 20 тысяч южноуральцев полу�
чили профориентационные услуги. В дальнейшем пла�
нируется создание около 2 тысяч новых рабочих мест
в малом бизнесе и также сохранение рабочих мест при
получении поддержки федерального центра на ремонт
и строительство дорог и жилья. На этих видах работ
планируется занять 17,8 тысяч южноуральцев.

Всего в текущем году из федерального бюджета на
финансирование деятельности службы занятости Че�
лябинской области будет направлено 1,5 млрд. руб�
лей. Основная часть этих средств пойдёт на выплату
социальных пособий. Также на эти средства планиру�
ется переобучить 9 тысяч человек, для 11,7 тысяч орга�
низовать общественные работы, для 2 тысяч человек
обеспечить самозанятость. Кроме того, в 2009 году в
Челябинской области сокращена квота на иностран�
ную рабочую силу на 20 тысяч человек.

Основные мероприятия, обозначенные в регио�
нальной программе, направлены на сохранение кад�
рового потенциала, сдерживание роста численности
безработных и создание новых рабочих мест в орга�
низациях Челябинской области. Так, система про�
граммных мероприятий включает в себя создание вре�
менных рабочих мест и организацию оплачиваемых
общественных работ для более чем 22 тысячи чело�
век. Работа будет предоставляться сотрудникам, на�
ходящимся в отпусках без содержания, а также без�
работным и выпускникам учебных заведений. Всего же
в 2009 году планируется трудоустроить на вакантные
и вновь создаваемые места 35 тысяч южноуральцев.

Также главным управлением по труду и занятости
Челябинской области будет организовано опережаю�
щее переобучение работников, находящихся под рис�
ком увольнения. В настоящий момент 42 южноураль�
ских предприятия уже выразили готовность на усло�
виях софинансирования организовать переобучение
почти 11 тысяч сотрудников.

ГОД МОЛОДЁЖИ

Основу региональной моло�
дёжной политики составили об�
ластной Закон «О молодёжи»,
Концепция гражданско�патрио�
тического воспитания молодёжи
на период до 2014 года. С целью
поддержки молодёжных инициа�
тив в законотворческой деятель�
ности при Законодательном Со�
брании были созданы Обще�
ственная молодёжная палата,
Молодёжное региональное со�

Юность Южного УЮность Южного Ураралала
Наступивший год объявлен Президентом России Годом молодёжи. Целью его
проведения является развитие творческого, научного и профессионального
потенциала молодёжи, её активное привлечение к проведению социально�
экономических преобразований в стране, воспитание патриотизма и
гражданской ответственности.

брание депутатов, Обществен�
ный совет по вопросам образо�
вания и науки, Общественный
совет по патриотическому вос�
питанию и военно�шефской де�
ятельности.

В области сложилась систе�
ма мер государственной под�
держки молодёжи, таких как осу�
ществление выплат молодым
специалистам, приходящим в
школу после окончания вузов,

развитие стройотрядовского
движения, реализация подпрог�
раммы «Оказание молодым се�
мьям государственной поддер�
жки для улучшения жилищных
условий». Отмечу, что Законода�
тельное Собрание Челябинской
области было инициатором из�
менения возрастного критерия
для участников данной подпрог�
раммы.

Также важное значение для

активизации творческого потен�
циала молодого поколения име�
ет поощрение талантливой и об�
щественно активной молодёжи –
это ежегодные стипендии ода�
рённым детям и их наставникам,
студентам и аспирантам, лучшим
спортсменам Челябинской обла�
сти, премии в сфере молодёжной
политики.

Выработан план мероприятий
Законодательного Собрания по
проведению Года молодёжи, под�
готовленный с учётом предложе�
ний депутатов Законодательного
Собрания, общественных струк�
тур и молодёжных объединений.

Окончание на стр. 2
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№ 3

Юность Южного Урала

АНТИКРИЗИС

ГОД МОЛОДЁЖИ

Самый классный классный
Конкурс классных руководителей проводится в Челябинской области

уже третий год подряд в рамках реализации приоритетного национально�
го проекта «Образование». Он направлен на создание условий для выяв�
ления и распространения опыта деятельности классных руководителей,
содействию их профессионального роста, повышению качества управле�
ния развитием воспитания.

На протяжении всех лет конкурсы проводятся начиная со школьного, район�
ного и областного уровня, а в прошлом году этот конкурс стал Всероссийским. И
благодаря большому опыту участия в подобных конкурсах в прошлом году педа�
гог школы № 46 Челябинска Ирина Леонидовна Котова стала лучшей на всерос�
сийском конкурсе «Воспитать человека» в номинации «Классный руководитель».

Кунашакский районный конкурс «Самый классный классный» прошёл в не�
давно открытой Новомуслюмовской школе. Заявки на участие в районном этапе
подали 9 классных руководителей, в очный тур были отобраны 6 лучших педаго�
гов, которые приехали на конкурс со своими классами, которые не просто боле�
ли за своих «самых классных классных», но и помогали им в творческих презен�
тациях по ходу конкурса.

Победу по итогам всех конкурсных мероприятий одержала Диляра Мавляве�
евна Стафеева, учитель МОУ «Кунашакская СОШ» именно ей предстоит пред�
ставлять свой район на областном конкурсе, который пройдет в Челябинске в
марте этого года.

Юлия СМОЛИНА

Любимая, хорошая мечта
По итогам прошлого года лидером по привлечению федеральных де�

нег стал лицей № 13 Троицка. По различным грантам он получил дополни�
тельно четыре миллиона рублей. В этом году лицей заработал ещё две
награды, одна из которых всероссийского уровня.

Финансирование системы образования Челябинской области за последние
пять лет выросло в четыре раза. Только в прошлом году на образование направ�
лено 25 миллиардов рублей. Поощрены лучшие педагоги и детские сады, школы
и лицеи. Лицей № 13 стал лидером в числе соискателей грантов и побед на олим�
пиадах Всероссийского и областного уровней.

Как отметила руководитель спецлаборатории «Оценка качества и гигиена
продуктов питания» МОУ «Лицей № 13» Лариса Григорьевна Чугункова, предмет�
ная лаборатория «Архимед» – приобретение последнего времени. Грант Прези�
дента позволил вывести оценку качества и гигиену продуктов питания на науч�
ный уровень.

«Уже в этом году учащиеся лицея заявили о себе, как о сильнейших в системе
образования России. Победителем всероссийского конкурса «Человек в исто�
рии. XXI век» стала Эллина Мифтахутдинова. Званием победителей и призёров
отмечены ещё 6 учащихся лицея», – сказала в беседе заместитель директора по
ПВР МОУ «Лицей № 13» Светлана Ивановна Чижик.

С 2009 года изменится система выдачи грантов лучшим школам, внедряю�
щим инновационные программы. Гранты губернатора Челябинской области вы�
растут с 500 тысяч до одного миллиона рублей. Образовательное учреждение
может участвовать сразу в нескольких конкурсах на получение грантов. Лицей
№ 13 за эти годы занял ведущее место среди победителей областных олимпиад
и потому нововведение на качестве подготовки лицеистов никак не отразится.

Борис СМОЛЕНЦЕВ

Окончание, начало на стр. 1
Остановлюсь только на нескольких

моментах. Уже началась подготовка Пер�
вого областного Форума молодёжи. Его
проведение должно стать важным шагом
в координации действий органов власти,
молодёжных общественных объединений
по формированию региональной моло�
дёжной политики и приобщению наибо�
лее активных и подготовленных молодых
граждан к парламентской деятельности.

Также в план мероприятий по прове�
дению Года молодёжи вошли: проведе�
ние выездного заседания Молодёжного
регионального Собрания депутатов в го�
роде Магнитогорске по теме «Молодёж�
ная политика – основа инновационного

Спроси
у специалиста

2009 год в Российской Федера�
ции объявлен Годом молодёжи. За�
конодательным Собранием Челя�
бинской области, правительством
Челябинской области 19 февраля
2009 года проводится I областной
Форум молодёжи «Государство. Мо�
лодёжь. Общество» в ходе подготов�
ки к Форуму организована «ГОРЯЧАЯ
ЛИНИЯ».

Вы можете получить информацию,
высказать свои мнения, предложения по:

1) вопросам совершенствования
законодательства в сфере молодёж�
ной политики и развития молодёжно�
го парламентаризма в Челябинской
области

12–13 февраля с 9.00 до 12.00 по те�
лефону 8(351) 239�25�16

(Гусева Ольга Андреевна – председа�
тель Общественной молодежной пала�
ты при Законодательном Собрании Че�
лябинской области);

2) вопросам образования, соци�
альной поддержки молодых специа�
листов

13 февраля с 13.00 до 15.00 по теле�
фону 8(351) 263�46�31

(Фуникова Надежда Ивановна – за�
меститель министра образования и на�
уки Челябинской области);

3) вопросам трудоустройства и
занятости подростков и молодёжи

11–12 февраля с 14.00 до 17.00 по
телефону 8(351) 261�51�44

(Тимофеева Вероника Владимиров�
на – главный специалист отдела трудо�
устройства и специальных программ
Главного управления по труду и занято�
сти населения Челябинской области);

11–12 февраля 2009 года с 14.00 до
17.00 по телефону 8(351) 267�94�15

(Коваль Сергей Борисович – дирек�
тор Регионального центра содействия
трудоустройству выпускников учрежде�
ний высшего профессионального обра�
зования);

4) работе по реализации моло�
дёжных программ, вопросам под�
держки талантливой молодёжи, ода�
рённых детей

11 февраля с 9.00 до 11.00 по теле�
фону 8(351) 263�05�95

(Слаутин Алексей Геннадиевич – на�
чальник Главного управления молодеж�
ной политики Челябинской области);

11.02.2009 года с 09.00 до 11.00 по
телефону 8(351) 263�40�12

(Елисанова Ольга Николаевна – на�
чальник отдела молодежных программ
Главного управления молодежной поли�
тики Челябинской области).

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

«Калуга�Соловьёвское» основано в
1991 году после расформирования со�
вхоза «Канашевский». Во главе хозяй�
ства встал молодой и энергичный дирек�
тор Николай Мухин, который взял курс
на интенсификацию и модернизацию
производства. Сегодня предприятие
специализируется на производстве мо�
лока, которое поставляется в молочные
кухни Челябинска, на молочный завод
Копейска. В хозяйстве насчитывается
928 голов крупного рогатого скота, в том
числе 435 коров.

Высокая продуктивность животных в
Калуга�Соловьёвке – результат кропот�
ливой работы всех – доярок, скотников,
механизаторов, управленцев. «Секрет»
высоких надоев – в сбалансированном
рационе, который, помимо обычного
корма – сенажа, комбикорма – содержит
питательную подкормку – патоку, жмых.
Животноводы Калуга�Соловьёвки – одни
из немногих в области, кто использует в
кормлении скота белково�минеральные
витаминные добавки «Провими», кото�
рые хорошо балансируют корм и обес�
печивают достаточное содержание в
нём всех веществ, нужных животным.
Кроме этого, на выращивании телят
здесь применяется специальная добав�
ка к пище «Форсаж», повышающая усво�
яемость молока за счёт интенсивного
развития пищеварительной системы
молодняка. В результате снижается ко�
личество цельного молока для выпойки
телят. На ферме применяется дробное
кормление, семь раз в сутки, а контро�

Молоко на… флэшке
Умелое сочетание традиционного и передового подходов к
ведению молочного животноводства позволяет получать
высокие надои и хорошую прибыль. Это давно поняли в ОАО
«Калуга�Соловьёвское», что в Красноармейском районе
(Челябинская область), и постоянно совершенствуют
технологию содержания и кормления крупного рогатого скота.
По итогам 2008 года хозяйство оказалось в числе лидеров по
молочной продуктивности. От каждой коровы здесь получено в
среднем 5609 килограммов молока.

лировать весь процесс до мельчайших
подробностей позволяет круглогодич�
ное стойловое содержание скота, когда
животных выводят из помещений толь�
ко для трёхчасовой прогулки.

Всё вышеперечисленное – это тра�
диционные и давно известные техноло�
гические приёмы. Но калугасоловьёвцы
на этом не успокаиваются. Появилась
возможность усовершенствовать техно�
логию доения – они ей воспользовались.
Речь идёт о новых доильных аппаратах,
оснащённых сложной электроникой, ко�
торая производит полный учёт и анализ
получаемого от бурёнки молока, автома�
тически устанавливает режим доения.
Эти аппараты, производства американ�
ской фирмы «Профимилк», хозяйство
получило в аренду от правительства об�
ласти в конце прошлого года.

Во время дойки оператор вводит в
аппарат порядковый номер коровы, и на
дисплее начинает отображаться график,
по которому можно легко понять, на�
сколько правильно была подготовлена
корова к доению, как идёт процесс моло�
коотдачи, а по температуре молока дат�
чики определяют даже наличие у живот�
ного какого�либо заболевания. Когда мо�
локо идёт трудно, или всё выдоено, дат�
чик сигнализирует об этом. Все парамет�
ры каждого доения, включая графики,
сохраняются на специальной флэш�кар�
те, с которой данные копируются в ком�
пьютер. Как говорит главный энергетик
хозяйства Анатолий Пашкун, скоро сис�
тему модернизируют, и нужда во флэшке

отпадёт – данные по локальной вычисли�
тельной сети будут поступать сразу на
компьютер главного зоотехника.

Анатолий Пашкун очень хвалит за�
морскую технику, говорит, что они сами
регулируют уровень вакуума, который
дают отечественные вакуум�насосы.
Сейчас на ферме пока остаются старые
молокопроводы, с которыми отлично
«сработались» современные доильные
аппараты. Но в скором времени систе�
му заменят – поставят трубы из нержа�
веющей стали и пластика. Это ещё по�
высит надежность и безопасность всей
системы линейного доения. Логичным
завершением технологического цикла
является немедленное охлаждение мо�
лока, которое выполняют современные
охладители мгновенного действия ми�
асской фирмы «Рифинг», установленные
в каждом коровнике. Последний штрих
в этой технологической картине – в ста�
рых, видавших виды, но заботливо отре�
монтированных и тщательно вычищен�
ных коровниках играет музыка! По сло�
вам главного зоотехника хозяйства Тать�
яны Маметьевой, коровы, слушая инст�
рументальную спокойную музыку, легче
отдают молоко, быстрее успокаиваются
и даже начинают чуть заметно раскачи�
ваться в такт аккордам.

Нелишним будет сказать, что пра�
вильное кормление и содержание жи�
вотных – это не все условия для получе�
ния высоких надоев. Ключевую роль в
молочном производстве играет работа
по воспроизводству стада: при рожде�
нии телёнка корова начинает давать
много молока. Среднесуточный надой в
Калуга�Соловьёвке – 16,8 килограмма от
одной коровы. Продуктивность живот�
ных постепенно увеличивается уже на
протяжении семи лет. Сегодня «Калуга�
Соловьёвское» является племзаводом,
стадо на 87 % состоит из чистокровных
голштинов – это одна из наиболее мо�
лочных пород скота. В хозяйстве посто�

янно идёт селекционная работа, порода
совершенствуется за счёт «прилития
крови» высокопродуктивных животных:
много лет ведётся сотрудничество с об�
ластным племобъединением. В ОАО
«Челябинское» по племенной работе ка�
лугасоловьёвские животноводы берут
семя быков�производителей, которое
используют для проведения племрабо�
ты в хозяйстве. За счёт того, что продук�
тивность матерей быков, от которых был
получен племматериал, очень высокая –
от 7 до 14 тысяч килограммов молока в
год – в «Калуга�Соловьёвском» форми�
руется высокопродуктивное стадо с хо�
рошим молочным потенциалом.

Залог высокой молочной продуктив�
ности стада – в профессиональной ра�
боте зоотехника�селекционера и специ�
алистов по племенной работе – опера�
торов по воспроизводству стада и ветв�
рача�гинеколога. Техники�осеменаторы
регулярно, раз в три года, проходят по�
вышение квалификации в Уральской
академии ветеринарной медицины. В
своём труде они вполне заинтересова�
ны – их зарплата составляет 10 – 11 ты�
сяч рублей и зависит от результатов ра�
боты: своевременности осеменения,
ректального исследования и самое глав�
ное – выхода телят. В «Калуга�Соловьёв�
ском» от каждых ста коров получено в
2008 году в среднем 95 телят – это от�
личный показатель при среднеобласт�
ном выходе телят около 80 %.

Стабильно, рентабельно работаю�
щее предприятие даёт заработок 120
жителям Калуга�Соловьёвки и соседней
деревни Берсенёвки. Многие прорабо�
тали в хозяйстве не один десяток лет. К
своей работе они относятся с душой, и
это напрямую сказывается на результа�
тах. Как говорит главный зоотехник уп�
равления сельского хозяйства Красно�
армейского района Зинаида Казак, «Ка�
луга�Соловьёвское» – одно из лучших
хозяйств в районе, который, кстати, за�
вершил 2008 год с хорошим показате�
лем – 4431 килограмм молока в среднем
от каждой коровы – намного больше,
чем было запланировано в среднем по
области.

Юрий СИМОНОВ

Общие объёмы доходов и расходов по
сравнению с утверждёнными показателя�
ми бюджета уменьшены на 2009 год на 16
процентов. Откладывается решение воп�
роса о финансировании новых расходных
обязательств, а также направлений, не
имеющих определяющего значения для
обеспечения жизнедеятельности округа.
Уменьшены расходы бюджета, направ�
ленные на реализацию городских целе�
вых программ. В соответствии с действу�
ющим законодательством дополнитель�
но выделены средства на обеспечение
минимального размера оплаты труда с 1
января 2009 года в сумме 4330 рублей в
месяц по работникам органов местного
самоуправления и бюджетных организа�
ций, оплата труда которых осуществляет�
ся на основе Единой тарифной сетки. Из�
менённый бюджет главным образом на�
правлен на сохранение социальной ста�
бильности в условиях экономического
кризиса.

На заседании Собрания выступила
Светлана Шарикова, председатель коми�
тета по делам молодёжи, с докладом о
ходе исполнения городской целевой про�
граммы «Молодость Златоуста» за 2008
год на территории округа. Депутаты от�
метили положительную работу комитета
по реализации данной программы.

Приоритетные направления програм�

По горному Уралу
Продолжаются рабочие поездки руководства области по городам и круп�

ным промышленным предприятиям области с целью оценить текущую ситу�
ацию в экономической и социальной сфере, обсудить с руководством пред�
приятий и городов эффективность антикризисных мер, совместно вырабо�
тать необходимые управленческие шаги и дополнительные мероприятия.

В Сатке губернатор Пётр Сумин познакомился с работой швейного предпри�
ятия «Зюраткуль», а также побывал на градообразующем предприятии – комби�
нате «Магнезит». На швейном предприятии «Зюраткуль» трудятся около 400 че�
ловек. Производственные мощности полностью загружены заказами на пошив
обмундирования и спецодежды для министерств обороны и внутренних дел. В
связи с этим предприятие испытывает острую нехватку персонала. Совместно с
городской службой занятости швейное предприятие организовало подготовку и
переобучение новым специальностям. На комбинате «Магнезит» губернатор ос�
мотрел цех по производству плотноспечённого клинкера. Данная продукция, ко�
торую представил депутат Законодательного Собрания Челябинской области,
руководитель комбината Сергей Коростелёв, наиболее востребована в настоя�
щее время на рынке.

Затем губернатор провёл рабочее совещание с руководством города и пред�
ставителями бизнеса. Он обсудил с участниками совещания социально�экономи�
ческую обстановку в городе и районе, вопросы стабилизации ситуации на рынке
труда, обеспечения занятости высвобождаемых работников, меры по обеспече�
нию развития малого бизнеса и сохранения производства в условиях кризиса.

После этого глава области отправился в Усть�Катав, где он посетил предпри�
ятия малого бизнеса и цеха вагоностроительного завода, а затем провёл сове�
щание в администрации города.

развития муниципального образования»;
смотр�конкурс молодёжных парламентс�
ких формирований муниципальных обра�
зований Челябинской области, который

организуется впервые, и другие мероп�
риятия, проводимые Законодательным
Собранием.

Необходимо отметить, что за после�
дние годы в Челябинской области благо�
даря губернатору П.И. Сумину и в резуль�
тате плодотворного взаимодействия за�
конодательной и исполнительной власти
была сформирована эффективная госу�
дарственная политика поддержки моло�
дёжи и молодых семей, политика содей�
ствия молодым людям в реализации сво�
его потенциала.

Семён МИТЕЛЬМАН,
заместитель председателя

Законодательного Собрания
Челябинской области

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

Бюджет Года молодёжи
ТЕРРИТОРИЯ

На январском заседании Собрания Златоустовского городского
округа под председательством Вячеслава Жилина в связи с
уточнением прогноза поступления доходов местного бюджета,
связанным с влиянием финансового кризиса на экономику
города, депутаты внесли изменения в бюджет округа на 2009
год и плановый период 2010 и 2011 годов.

мы — временная трудовая занятость мо�
лодёжи, гражданско�патриотическое ста�
новление подрастающего поколения и
организация свободного времени моло�
дёжи. Скажем, в студенческих отрядах
трудилось в 96 человек. Отличительная
особенность прошлого года — впервые
была организована деятельность отряда
проводников. Подростковые отряды
объединили летом 906 человек. Всего за
год трудоустроено 1296 несовершенно�
летних. На 2009 год поставлена задача по
организации круглогодичной трудовой
занятости.

В рамках программы «Молодость Зла�
тоуста» для молодёжи в прошлом году
проведено 312 мероприятий. Приорите�
том остаются мероприятия гражданско�
патриотического характера: День при�
зывника, акция «Молодёжь за активную
гражданскую позицию», военно�спортив�
ная игра «Орлёнок», эстафета «Память
сердца» и др. Оказывается содействие в
развитии молодёжных движений.

Прошлым летом активно организовы�
валась работа по месту жительства с под�
ростками (проведено 184 мероприятия).
Приоритетными явились спортивные ме�
роприятия. Наиболее массовыми стали
соревнования по волейболу, стритболу,
дартсу, роликам и скейтборду. Совмест�
но с комитетом по физической культуре,

спорту и туризму проводятся соревнова�
ния по футболу на приз клуба «Кожаный
мяч». Ежегодно в них принимают участие
около 40 дворовых команд.

В летний период молодёжь также име�
ет возможность реализоваться творчес�
ки. В 2008 году были проведены фести�
валь «Краски лета», «Карусель юмора»,
школа КВН.

Комитетом по делам молодёжи вне�
дрялись новые формы работы на моло�
дёжном поле: фестиваль творчества ра�
ботающей молодёжи «Златоустовский
бриз», Слёт юных патриотов, конкурс
«Молодой человек 2008 года», который
нашёл поддержку общественности. В
трёх номинациях: работающая молодёжь,
учащаяся молодёжь и общественный де�
ятель, молодыми жителями округа пред�
ставлены интересные социальные проек�
ты, над оценкой которых в течение двух
недель работало компетентное жюри. В
мероприятиях, проводимых в рамках про�
граммы «Молодость Златоуста», прини�
мало участие 35482 молодых человека.

В наступившем году, объявленном
Президентом России Годом молодёжи,
перед комитетом стоит серьёзная зада�
ча внедрения новых форм и технологий
работы с юным поколением.

На заседании Собрания народные
избранники также приняли к сведению
информацию начальника Управления
образования Виктора Сорокина о ходе
исполнения городской целевой про�
граммы по реализации Национального
проекта «Образование» на территории
округа за 2008 год.

Наталья АЛЕКСЮК
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НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Первый заместитель министра эко�
номического развития области Галина
Синицина сообщила: на поддержку ре�
ального сектора экономики выделено 2
млрд. рублей. Работают «горячие ли�
нии», ведётся мониторинг основных эко�
номических показателей 15 крупнейших
предприятий области, влияния кризиса
на развитие предпринимательства и по�
ступления доходов в областной бюджет.
Оказана точечная поддержка предпри�
ятиям крупного и среднего бизнеса —
200 млн. рублей (65 предприятий), ма�
лого бизнеса — 20 млн. (94 СМП), лёг�
кой промышленности — 20 млн. (5 пред�
приятий), сельского хозяйства — 233
млн. рублей. Поддержка ипотечного
кредитования и строительства жилья —
1,4 млрд. рублей. 28 предприятий обла�
сти включены в перечень организаций,
утверждённый правительственной ко�
миссией по повышению устойчивости
развития российской экономики. Не за�
морожен ни один инфраструктурный
объект, финансируемый из областного
бюджета. Для переселения граждан из
ветхо�аварийного жилья направлено
1,75 млрд. рублей. Достигнуты догово�

Серьёзный настрой АКМ
АКМ — звучит твёрдо. Аббревиатура, означающая «автомат
Калашникова модернизированный», сгодится и для
«антикризисных мер». И то, и другое — оружие, средство
борьбы, а степень защиты зависит от искусства применения.
Реализация антикризисных мер и оздоровление региональной
экономики открыли повестку комитета по экономической
политике Законодательного Собрания Челябинской области.

рённости о софинансировании объектов
капитального строительства, рефинан�
сировании ипотечных кредитов и выку�
пе закладных, переносе сроков ремон�
та многоэтажного жилья с 2010 на 2009
год с сохранением условий выделения
средств и снижения доли софинансиро�
вания из региональных бюджетов с 36 до
5 процентов.

Федеральному центру предложено
создать госрезерв на продукцию для
крупных инфраструктурных проектов,
обеспечить гособоронзаказ на 3–5 лет
для поддержки предприятий ОПК, ввес�
ти регулирование цен на все виды топ�
лива, выделить средства на строитель�
ство дорог, инфраструктурные проекты,
приобретение жилья эконом�класса для
отдельных категорий, предусмотренных
федеральным законодательством. Для
поддержки малого бизнеса создан га�
рантийный фонд, предусмотрена арен�
да государственного и муниципального
имущества на долгосрочной основе и по
льготным ставкам, готовится упрощён�
ная система налогообложения на осно�
ве патента. Создан венчурный фонд, вы�
делено из бюджетов 240 млн. рублей. Во
все банки направлены рекомендации по
первоочередному кредитованию и ока�
занию лизинговых услуг стратегическим
предприятиям.

Депутатов, заслушавших доклад, ин�
тересовало многое. Например, прогноз
экономической ситуации и ожидаемые
экономические показатели, условия
оказания поддержки предприятиям и
движение денег, сроки подготовки доку�
ментов о переходе на патент для малого
бизнеса и снижение налогов на прибыль
(ожидаемое уменьшение — с 15 до 10
процентов). В ряде регионов России на�
логи уже снизили, воспользовавшись
правом, предоставленным президен�
том. Заместитель председателя ЗСО
Семён Мительман предложил специа�
листам министерства не затягивать этот
процесс: «Надеюсь, работа продолжит�
ся и вы будете вовремя реагировать на
ситуацию».

У министра промышленности Евге�

ния Тефтелева решено запросить более
подробную информацию о том, как ве�
дётся мониторинг на предприятиях и
кому оказана поддержка. Объектами
мониторинга стали бюджетообразую�
щие, градообразующие и социально
значимые объекты, но некоторые в ре�
зультате реструктуризации «потеря�
лись» в нужном перечне – об этом, в ча�
стности, говорил Константин Захаров
(руководитель «Теплоприбора»).

Депутаты одобрили законопроект о
внесении изменений в областной закон
«О порядке управления государствен�
ной собственностью Челябинской обла�
сти и приватизации имущества, находя�
щегося в государственной собственно�
сти Челябинской области». Цель — ус�
корить работу областных и федеральных
законов. Новый 159�й федеральный за�
кон дал право среднему и малому биз�
несу приобретать арендуемое у субъек�
тов РФ недвижимое имущество, а мини�
стерство промышленности и природных
ресурсов должно подписать договор
купли�продажи в установленный срок —
2,5 месяца. Предполагается улучшить
работу, связанную с приватизацией дви�
жимого имущества и передачей недви�
жимого имущества в аренду. Предложе�
но расширить полномочия Минпрома по
принятию решения о способе и услови�
ях приватизации движимого имущества
остаточной стоимостью не более 250
тыс. рублей за единицу товара, находя�
щегося в государственной казне Челя�
бинской области. Необходимо оптими�

По традиции подведены итоги ми�
нувшего года, утверждены отчёт, план
работы комитета и план законопроект�
ных работ Законодательного Собрания
на будущий год. В 2008 году провели 13
заседаний, рассмотрели 46 вопросов,
подготовили 4 законодательных иници�
ативы в федеральное законодатель�
ство, один проект закона Челябинской
области и множество других важных до�
кументов, включая проекты постановле�
ний, решения президиума, замечания и
предложения к проектам федеральных
законов и обращения к правительству.

Так, предлагалось внести поправки
в Кодекс РФ об административных на�
рушениях закон «О размещении заказов
на поставки услуг, выполнение работ,
оказание услуг для государственных и
муниципальных нужд». Внесены пред�
ложения к проектам федеральных зако�
нов о внесении изменений в Уголовный
кодекс Российской Федерации и Техни�
ческим регламентам «О безопасности
рекламных конструкций и их территори�
ального размещения», «О требованиях
к безопасности домового газового обо�
рудования».

В обращениях к правительству речь
шла о проблемах, касающихся поставки
товаров и услуг для государственных и
муниципальных нужд, правил задержа�
ния транспортного средства, предостав�
ления коммунальных услуг в части тре�
бований к параметрам газа, регулирова�
ния рынка труда иностранных работни�
ков и т.д. Депутаты поддержали также
обращения коллег – самарцев и ниже�
городцев – о приостановке приведения
тарифов на энергоносители к общеми�
ровым стандартам и об организации
транспортного обслуживания населения
на маршрутах регулярного сообщения.

Рак – это не приговор
Ежегодно в Челябинской области злокачественными новообразования�

ми заболевает 13,5 тысяч южноуральцев и умирает более 8 тысяч людей.
По�прежнему наш регион находится в десятке территорий страны с самым
высоким уровнем заболеваемости онкологическими заболеваниями.

Услышать мамин голос
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин направил 77 тысяч руб�

лей из резервного фонда правительства области на компенсацию затрат
на лечение жителя Троицка Жасурбека Джураева.

У четырёхлетнего Жасурбека врождённая двухсторонняя глухота. Пациентов с
таким диагнозом направляют на консультацию и кохлеарную имплантацию в
Санкт�Петербургский НИИ ЛОР болезней. В медицинском центре тотально глу�
хим детям высокотехнологичная медицинская помощь оказывается бесплатно –
в счёт квоты из федерального бюджета.

В НИИ ЛОР болезней врачи рекомендовали родителям Жасурбека провести
подготовительное лечение мальчика – сделать специальные операции по восста�
новлению барабанной перепонки и удалению носоглоточных миндалин. Оно про�
водится на платной основе, его стоимость составляет 77 тысяч рублей. Только
после этого маленьких пациентов вносят в реестр на установку имплантанта. Ро�
дители малыша заняли у друзей и знакомых сумму, необходимую на лечение. Ре�
бёнка прооперировали, а также внесли в список на проведение операции по имп�
лантации. Теперь его родителям необходимо вернуть долг, однако в большой се�
мье работает только отец и самостоятельно решить финансовую проблему они
не в состоянии. Поэтому родственники семьи Джураевых обратились за помо�
щью к губернатору. Глава региона направил необходимые средства на компенса�
цию затрат на дорогостоящее лечение.

Теперь Жасурбек ждёт долгожданной операции, которая изменит всю его
жизнь, и он наконец�то услышит мамин голос.

В КОМИТЕТАХ

Депутатский КПД
Это было похоже на молниеносную планёрку или оперативку —
как перед боем или броском на срочный фронт работ. Решения
приняты быстро, по�деловому, без дебатов и острых
разногласий. Первое в этом году заседание комитета
Законодательного Собрания по промышленной политике,
топливно�энергетическому комплексу, транспорту и связи
провёл первый заместитель председателя ЗСО, депутат
фракции «Единая Россия» Евгений Редин.

Продолжалась работа с обще�
ственными объединениями:
Южно�Уральской торгово�про�
мышленной палатой, объедине�
ниями работодателей, профсою�
зами, коллегией министерства
промышленности и природных
ресурсов ( в августе прошло со�
вместное выездное заседание по
работе промышленных предпри�
ятий).

В текущем году внимание бу�
дет уделено широкому спектру ак�
туальных вопросов (включая и за�
конодательные, и контрольные
функции). Среди них реализация
федерального закона о размеще�
нии заказов на поставки товаров
и услуг для государственных и му�
ниципальных нужд, исполнение
областной целевой Программы
повышения безопасности дорож�
ного движения, тарифная и про�
мышленная политика региона, ис�
полнение областного бюджета,
антикризисные мероприятиям по
поддержке промышленных пред�
приятий, реализация комплексно�
го плана по развитию машино�
строительного и оборонно�про�
мышленного комплекса, ситуация
на региональном рынке труда, ра�
бота областной антимонопольной
службы и развитию конкуренции,
внутриобластная производствен�
ная кооперация, перспективы
развития железнодорожного
транспорта и т.д.

На заседании члены комитета
одобрили проекты технических
регламентов «О безопасности
электрических станций и сетей» и
«О безопасности электрообору�

правила идентификации объектов регу�
лирования для применения техническо�
го регламента, способы и формы оцен�
ки соответствия объектов требованиям
технического регламента.

Проекты упомянутых регламентов
рассмотрены совместно с представи�
телями энергокомпаний области. Как
выяснилось уже после заседания,
взгляды депутатов на проекты о техрег�
ламентах несколько различны. Депутат
фракции «Единая Россия» Вячеслав Се�
рёдкин заметил, что не видит в нововве�
дении никакой практической пользы. А
его коллега Константин Захаров счита�
ет, что постепенное доведение требо�

ваний до европейских стандартов
необходимо, но не своевременно.

� Технические регламенты
предлагают жёсткие технические
характеристики, возможные для
энергосетей мощных компаний.
Реально это пока недостижимо,
особенно в сельской местности.
Техрегламенты обяжут поставщи�
ков�монополистов довести уро�
вень обслуживания до европейс�
ких требований. Но для малого и
среднего бизнеса может вырасти
непреодолимый «забор»: надо со�
брать массу документов и выпол�
нить невыполнимые требования.
Это ограничит круг предприятий,
которые смогут подключаться к се�
тям. И если требования переложат
на плечи потребителей, это при�
бьёт нас как потенциально рыноч�
ную державу. Нужно думать, как
действовать дальше. Пока это
только полумера.

Думается, депутаты�промыш�
ленники найдут нужный выход из
ситуации — раз проблема задева�
ет за живое. Возможно, это послу�
жит и повышению качества элект�
роэнергии, к которому так неред�
ки нарекания.

К слову: членов комитета инте�
ресует коэффициент полезного
действия южноуральских инициа�
тив на федеральном уровне. Евге�
ний Редин заметил по поводу: ре�
зультативность диалога с феде�
ральными властями — вопрос впол�
не правомерный. Эта информация
анализируется и уже внесена в от�
чётные документы, но будет нагляд�
но представлена и станет предме�
том для будущего разговора.

Алла ШАТРОВА

Как дела с лекарствами?
В 2009 году южноуральские федеральные льготники будут по�прежне�

му обеспечиваться необходимыми лекарственными средствами. Благо�
даря тому, что в конце прошлого года были проведены аукционы для фор�
мирования товарного запаса, на первые месяцы 2009 года был создан
хороший задел.

Аптеки вышли на начало года с су�
щественными товарными запасами
для обеспечения граждан необходи�
мыми медикаментами. Уже на 1 янва�
ря в аптеках были лекарственные сред�
ства, общая сумма которых составила
110 млн. рублей. Предпринятые меры
позволили с первых дней года начать
отпуск медикаментов без перебоев. В
настоящее время по заявке первого
квартала поставщики из 196 млн. руб�
лей поставили лекарства на 121 млн.
рублей.

«Сейчас в аптеках достаточный ас�
сортимент медикаментов для феде�
ральных льготников», – говорит Галина
Назарова, заместитель генерального
директора Областного аптечного скла�
да: «Понятно, что он ограничен рамка�
ми перечня, но всё�таки это более 500
торговых наименований». В 2009 году
на программу обеспечения необходи�
мыми лекарственными средствами для
федеральных льготников Южного Ура�
ла выделено 573, 66 млн. рублей.

Процедура получения медикамен�
тов льготниками осталась без измене�
ний. Назначение лекарственных
средств осуществляется по медицинс�
ким показаниям в соответствии с забо�
леванием и стандартами лечения. Ос�
новное условие – льготник должен был
остаться в 2009 году в системе обеспе�
чения необходимыми лекарственными
средствами. За лекарствами, как и
раньше, больной приходит в аптеку,
работающую в этой системе. С начала
года льготники уже получили медика�
менты более чем по ста тысячам рецеп�
тов на 53,58 млн. рублей. На отсрочен�
ном обеспечении по всей области на�
ходится менее 1,7 тысячи рецептов.

Утром к окну льготного отпуска в
аптеке № 19 Челябинска очереди нет.
Люди приходят один за другим, их бы�
стро и вежливо обсуживают, и они ухо�
дят со своими лекарствами. «Сегодня
утром как выписали рецепт, так мне
сразу по нему в аптеке и выдали лекар�
ства», – делится социальный работник
Алла Ковалёва, которая получает необ�
ходимые препараты для своей подо�
печной. Другая постоянная посети�
тельница аптеки № 19 Челябинска Га�
лина Шугаева сегодня утром получила
препараты для своей 91�летней мамы.
«Очень нравится эта аптека. Всегда
участливое и заинтересованное обслу�
живание. В этом году пока пришли
только первый раз и нам все выдали по

трём рецептам. У нас лекарства от ише�
мической болезни сердца. Хорошие
сейчас препараты: дорогостоящие и ка�
чественные. В прошлом году, конечно,
случались перебои. Надеемся, в этом
такого не повторится», – поделилась
она.

Кроме того, из федерального бюд�
жета вновь выделены средства на доро�
гостоящие лекарственные препараты.
Именно они были наиболее затратной
статьей в системе прошлые годы. Эти
лекарственные средства необходимы
для пациентов с пересаженными орга�
нами и тканями и для пациентов с 6 наи�
более тяжёлыми заболеваниями: это ге�
мофилия, рассеянный склероз, муко�
висцидоз, болезнь Гоше (наследствен�
ное нарушение обмена веществ), гипо�
физарный нанизм (отставание в росте),
миелолейкоз. Эта категория льготников,
как и в прошлом году, обеспечивается
лекарствами отдельно. С начала этого
года такие пациенты получили медика�
менты на 50,39 млн. рублей по 317 ре�
цептам. В работе находится 21 рецепт.

Таким образом, всего в этом году
федеральные льготники Южного Урала
получили   необходимые лекарственные
средства более чем на 100 млн. рублей.

Из года в год на первых позициях по
частоте выявления находятся рак лег�
ких, кожи, желудка, молочной железы.
Именно от этих локализаций (кроме
рака кожи) умирает более 60% южно�
уральцев со злокачественными новооб�
разованиями. В то же самое время для
выявления на начальных стадиях этих
опухолевых заболеваний достаточно
простого осмотра. Как правило, не тре�
буется привлекать онколога, чтобы за�
подозрить опухоль в молочной железе,
на коже, по данным флюорографичес�
кого снимка – в лёгком. К тому же со�
временная медицина перестала ста�
вить знак равенства между обнаружен�
ным злокачественным новообразова�
нием у пациента и смертельным исхо�
дом. В большинстве случаев болезнь
удается победить, в особенности, ког�
да она обнаружена на ранней стадии.

«Рак – это не приговор. Сегодня мы
продолжаем работать над тем, чтобы
убедить южноуральцев, если у них по�
явились подозрения, как можно раньше
обращаться к врачам, которые напра�
вят при необходимости на дообследо�
вание или на лечение», – подчёркивает

министр здравоохранения области Вик�
тор Шепелёв.

В регионе продолжает действовать
различный комплекс мероприятий по
профилактике и раннему выявлению
злокачественных новообразований. Жи�
тели области могут по�разному убедить�
ся, что у них отсутствует онкологоичес�
кое заболевание. Например, проводи�
мые уже четвёртый год в рамках нацп�
роекта «Здоровье» дополнительная дис�
пансеризация и углубленные осмотры
вредников. В рамках этих профосмотров
с этого года мужчины и женщины после
40 лет обследуются на специфические
онкомаркеры. Существует система ран�
него выявления онкологических заболе�
ваний – онкоскрининг, организована ра�
бота смотровых кабинетов – в настоя�
щее время в области работает 156 таких
кабинетов, за выявление онкопатологии
на 1�2 стадии южноуральские медики
получают стимулирующие выплаты в
размере 1,5 тыс. рублей и т.д. Онколо�
гическая служба ежегодно получает со�
временное оборудование для диагнос�
тики и лечения, строятся два центра по�
зитронно�эмиссионой томографии.

зировать работу по распоряжению не�
движимым имуществом бюджетных уч�
реждений, по передаче казённого иму�
щества с сокращением сроков принятия
решений.

Изменения будут внесены в област�
ные законы, касающиеся разграничения
имущества, находящегося в муници�
пальной собственности, между муници�
пальными районами, поселениями и го�
родскими округами. Это продиктовано
изменениями в федеральном законода�
тельстве: субъектам передано РФ всё
разграничение муниципального имуще�
ства. Технической работы отныне значи�
тельно прибавится, и она уже началась:
депутаты утвердили часть законопроек�
тов о разделении имущества между от�
дельными муниципальными районами и
поселениями.

Члены комитета утвердили отчёт за
прошлый год и планы на будущее. Мно�
го пока нерешённых вопросов. Депута�
ты считают, что необходимо закрепить
за комитетом вопросы, касающиеся зе�
мельных отношений и налогов для ма�
лого и среднего бизнеса. Многих вол�
нует судьба законодательных инициа�
тив на федеральном уровне (одобрено
4 проекта из 70 предложенных). Семён
Миттельман – за снижение налогов и
отмену кассовых аппаратов в рознич�
ной торговле. Председатель комитета
отметил, что многие полезные законы
вязнут в аппаратных паутинах, и на фе�
деральном уровне чувствуется лобби,
тормозящее развитие малого и средне�
го бизнеса.

Тем не менее, депутаты не намере�
ны сдаваться и продолжат работу по по�
иску оптимальных решений в экономи�
ческой политике.

Римма ГАЛИМХАНОВА

дования». Эти регламенты устанавлива�
ют минимально необходимые обяза�
тельные требования безопасности к
объектам электроэнергетики при про�
ектировании, строительстве (монтаже),
реконструкции, эксплуатации, ремонте,
техническом обслуживании, ликвида�
ции (консервации). В техническом рег�
ламенте обозначены требования по
обеспечению безопасности всех видов:
электрической, термической, механи�
ческой, пожарной, промышленной,
взрывобезопасности, химической,
электромагнитной и т.д.

Определены нормы, касающиеся
объектов технического регулирования,
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БЕЗОПАСНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

СКАНВОРД

� Привет, ты мне откуда
звонишь? Номер что�то не
определяется?
� С домофона, придурок.
Дверь открой, третий час
стою.

� Скажите, как вы относи�
тесь к тому, что ваш муж
бегает за женщинами?
� Ну и что же? Моя собака,
к примеру, любит бегать
за машинами, но это не
значит, что как только она
её догонит, то сядет за
руль.

Анжелина Джоли наотрез
отказалась сниматься об�
нажённой для «Экспресс�
газеты», что, в принципе,
никак не повлияло на по�
явление её фотографий в
этом издании.

� Почему в прачечных са�
мообслуживания нечего
искать себе подругу?
� Потому, что если женщи�
на не может позволить ку�
пить себе даже стираль�
ную машину, то как она бу�
дет содержать тебя?

� Почему у женщины длина
ступни меньше, чем у муж�
чины?
� Это произошло в процес�
се эволюционного разви�
тия, чтобы женщина смогла
стоять ближе к кухонной ра�
ковине при мытье посуды.

� Как починить женские ча�
сики?
� А зачем их чинить? На со�
временных плитах есть
встроенные часы!

В КОМИТЕТАХ

Чтобы удовлетворить по�
требность южноуральцев в
получении необходимой ин�
формации, в Челябинской
области создаются центры
правовой информации, кото�
рых уже насчитывается 34,
библиотеки семейного чте�
ния, экологические и крае�
ведческие библиотеки. В об�
ластных библиотеках и биб�
лиотеках крупных городов
Южного Урала открываются
залы электронной информа�
ции. Здесь в лидерах Челя�
бинск, Магнитогорск, Озёрск.
Продолжается активная реа�
лизация проекта «Сельская
модельная библиотека». Для
внедрения этого проекта вы�
деляются денежные средства
из муниципальных, областно�
го и федерального бюджетов.

По�прежнему большое
внимание уделяется разви�
тию материально�техничес�
кой базы. В первом квартале
этого года планируется от�
крыть пять читальных залов
Челябинской областной уни�
версальной научной библио�
теки, в которой сейчас идёт
ремонт. Кроме того, в течение
2010–2011 годов планирует�
ся построить второй корпус
челябинской публички. На
строительство будет выделе�
но 400 миллионов рублей из
федерального бюджета и 100
миллионов рублей – из обла�
стной казны.

� На обновление книжного
фонда уже израсходовано 14
миллионов рублей, чуть боль�
ше семи миллионов – сред�
ства областного бюджета, –
заметила Надежда Зуева. –
Государственная поддержка
позволяет ежегодно обнов�
лять библиотечные фонды на

Для книжного царстваДля книжного царстваДля книжного царстваДля книжного царства
В Челябинской области действует 906 муниципальных и 4 областных
государственных библиотеки, но несмотря на казалось бы
разветвлённую библиотечную сеть, муниципальных библиотек не
хватает. Об этом рассказала первый заместитель министра культуры
Челябинской области Надежда Зуева на заседании комитета по делам
молодёжи, культуре и спорту.

три процента. Надо за�
метить, что больше по
России такого показа�
теля нигде нет. Челя�
бинская область в ли�
дерах по обновлению
книжных фондов. Осо�
бое внимание уделяет�
ся комплектованию
краеведческой литера�
туры – две с половиной
тысячи экземпляров
такой литературы при�
обретено за счёт обла�
стного бюджета.

Также Надежда Вла�
димировна отметила,
что активно развитие
библиотек поддержи�
вают сами читали и пи�
сатели. К примеру, не
так давно был заключён
договор с некоммер�
ческий благотвори�
тельных фондом Люд�
милы Улицкой. Уже по�
лучены первые 120
комплектов, в которые
входят 12 тысяч экземпляров
книг на сумму более одного
миллиона рублей.

Серьёзный положитель�
ный результат имеют благо�
творительные акции «Подари
книгу библиотеке», «Читатель
— в дар библиотеке». В по�
добных акциях в хорошем
смысле отличились Агаповс�
кий, Аргаяшский, Варненский,
Красноармейский, Троицкий
муниципальные районы.

Как заметила первый зам�
министра культуры, 910 обла�
стных и муниципальных биб�
лиотек ежегодно обслужива�
ют почти полтора миллиона
человек. И читателей у биб�
лиотек с каждым годом ста�
новится больше.

� Привлечению читателей

во многом способствует ак�
тивная культурно�просвети�
тельская деятельность го�
родских и областных библио�
тек, – уверена Надежда Вла�
димировна. – Среди наибо�
лее ярких библиотечных со�
бытий можно назвать став�
ший уже традиционным фес�
тиваль книги и чтения «Челя�
бинск читающий». В прошлом
году основная тема фестива�
ля была семья, семейное чте�
ние, традиции и истории се�
мей Челябинской области.

К сожалению, библиотеч�
ная система Южного Урала
сегодня испытывает острый
дефицит в молодых кадрах.
Средний возраст библиотеч�
ных работников составляет
47 лет. Чтобы исправить ситу�

ацию, было решено открыть
секцию молодых библиотека�
рей при совете директоров
централизованных библио�
течных систем.

В министерстве культуры

уверены, что у библиотек Че�
лябинской области большие
перспективы, не напрасно в
прошлом году принята ведом�
ственная целевая программа
по развитию библиотечной
системы. Планируется, что
общий объём затрат составит
чуть более 99 миллионов руб�
лей. Благодаря этим сред�
ствам будет создан регио�
нальный центр электронных
документов на базе областной
универсальной научной биб�
лиотеки, медиа�центр на базе
областной юношеской биб�
лиотеки, 19 модельных сель�
ских библиотек, 20 модельных
детских библиотек 3 интел�
лект�центра на базе муници�
пальных библиотек.

Ирина ЯББАРОВА

Новая больница
Раньше детское отделение в селе Аргаяш занимало

несколько кабинетов в центральной районной больни�
це. В них приходилось ютиться не только узким специ�
алистам, но и маленьким пациентам из отдалённых сёл
района. Открытие современной четырёхэтажной боль�
ницы позволит решить сразу несколько проблем, как
для медицинского персонала, так и для больных.

Ежедневно детское отделение Аргаяшской районной
больницы сможет принимать до 150 пациентов. Кроме того,
в стационаре будут проходить лечение до 60 больных от рож�
дения до 18 лет. Самые маленькие южноуральцы смогут ле�
читься вместе с мамами в палатах оборудованных по прин�
ципу «мать и дитя».

Решение о строительстве больницы именно в Аргаяшс�
ком районе было принято не случайно, это связано с послед�
ствиями работы ПО «Маяк». Детскую районную больницу в
селе Аргаяш построили за пять лет в рамках реализации фе�
деральной программы по преодолению последствий ради�
ационных аварий на производственном объединении
«Маяк».  Строительство объекта велось на условиях софи�
нансирования из федерального и областного бюджетов.
Общая стоимость больницы с оборудованием составила 93
миллиона рублей. Большая часть этой суммы – около 60 мил�
лионов рублей – была направлена из бюджета Челябинской
области.

Экспериментальными пло�
щадками были выбраны два
ЛПУ – поликлиника ГКБ № 9 и
детская поликлиника № 1. В
проект входят 10 подсистем:
Управление потоком пациен�
тов; Персонифицированный
учёт и мониторинг оказанной
медицинской помощи; Элект�
ронная карта пациента; Пер�
сонифицированный учёт и мо�
ниторинг лекарственной по�
мощи; Персонифицирован�
ный учёт и мониторинг заболе�
ваемости детей; Администри�
рование, планирование и ме�
дицинская статистика; Спра�
вочники/классификаторы; Уп�
равление ресурсами (учёт и
контроль движения детского
питания, медикаментов и др.);
Управление лечебно�диагнос�
тическим процессом ЛПУ; Ин�
теграция в единую информа�
ционно�аналитическую систе�
му здравоохранения города,
региона.

Компьютеризация рабо�
чих мест в детской поликлини�
ке № 1 была полностью завер�
шена в 2008 году. Программ�
ное обеспечение «Компью�
терная карта развития ребён�
ка» разработано на базе ком�
пьютерной программы для
взрослой сети.

Реализация пилотного
проекта в МУЗ ДГП № 1 позво�
лила значительно упростить
для родителей с детьми обра�
щение за медицинской помо�
щью, а для медработников –
улучшить качество работы, в
частности, появилась воз�
можность упорядочить стати�
стические данные.

На реализацию проекта в
МУЗ ДГП № 1 в рамках облас�
тной целевой программы
«Здоровье» было направлено

Врачи выходят в сетьВрачи выходят в сеть
В детской поликлинике №1 реализован пилотный
проект «Автоматизация амбулаторно�поликлини�
ческого учреждения Челябинска». Главная цель
проекта, который внедрялся в течение 2007�
2008 гг., – персонифицированный учёт оказанной
медицинской помощи на базе современного ком�
пьютерного оборудования, создания локальной
сети, сетевого оборудования, программного
обеспечения и внедрения сети Интернет.

1 млн. 370 тыс. рублей.
В 2009�2010 гг. планирует�

ся создание единой автома�
тизированной системы здра�
воохранения Челябинска, ос�
нащение минимальным комп�
лектом компьютерной техни�
ки всех ЛПУ города, внедре�
ние единого программного
продукта «Карта развития ре�
бенка», «Амбулаторная карта
больного», что позволит опти�
мизировать лечебно�диагнос�
тический процесс. Так, созда�
ние локальной сети позволит
обеспечить доступ к элект�
ронным картам пациентов из
любого ЛПУ города.

Разработка систем инфор�
мационной поддержки обес�
печения и управления каче�
ством медицинской помощи
сегодня рассматривается как
один из важнейших факторов
повышения эффективности
функционирования здравоох�
ранения.

Пока в городе отсутствует
единая медицинская инфор�
мационная сеть, так как сти�
хийно развивающаяся инфор�
матизация лечебных учреж�
дений привела к использова�
нию различных программных
продуктов. В 2007 году в ле�
чебно�профилактических уч�
реждениях Челябинска был
установлен 2281 персональ�
ный компьютер, при этом 238

единицы были морально и фи�
зически устаревшими.

Со временем возникла ос�
трая необходимость начать
активное внедрение инфор�
мационных систем в ЛПУ Че�
лябинска с целью создания
единого информационного
пространства. В 2006 году со�
здана единая программная

продукция для взрослых ЛПУ
«Компьютерная карта амбула�
торного больного», компьюте�
ризированы рабочие места в
амбулаторно�поликлиничес�
ком звене МУЗ ГКБ №9, в ми�
нимальных конфигурациях ло�
кально�вычислительных сетей
(регистратура, планово�эко�
номический отдел, статистика
и администрация ЛПУ) осна�
щены МУЗ ГКБ №№1, 4, 10,
МУЗ ДГП №№ 4, 7, 9.

Для дальнейшей реализа�
ции программы в 2009 году в
детских ЛПУ Челябинска не�
обходимо ориентировочно 5,6
млн. рублей. Продолжение
внедрения проекта в ЛПУ
взрослой сети в 2010 году по�
требует 6,3 млн. рублей.

Будут новые микрорайоны
Губернатор Пётр Сумин провёл заседание градост�

роительного совета Челябинской области. Основное
внимание в ходе заседания было уделено проекту пла�
нировку микрорайона № 2 в Советском районе города
Челябинска. На сегодняшний день территория между
улицами Блюхера и Тракто�
вой занята малоэтажными
домам, по большей части
находящимися в аварий�
ном состоянии.

Старое жильё планируется
снести, переселив таким об�
разом более 1,5 тысячи чело�
век из ветхого жилья. По за�
мыслу проектировщиков, уже
в 2010 году здесь должно на�
чаться возведение современ�
ного микрорайона, оснащён�
ного всей необходимой инф�
раструктурой. Помимо высот�
ных домов улучшенной плани�
ровки, здесь появятся крытые
парковки, школа, детский сад
и поликлиника. В новом рай�
оне будут проживать более 11
тысяч человек. Градостроите�
ли позаботились и о транс�
портном сообщении. Плани�
руется, что для разгрузки ули�
цы Кузнецова, будет запущено параллельное движение об�
щественного транспорта по улице Родькина.

Губернатор Пётр Сумин одобрил проект нового микро�
района, подчеркнув, что в нем предусмотрены все условия,
необходимые для комфортного проживания и работы горо�
жан. «Это перспективный проект, который решит ряд соци�
альных задач и даст работу нашим застройщикам. С кризи�
сом нужно бороться именно таким образом – развитием
строительства и производства», – заметил глава региона.

Также члены градостроительного совета утвердили про�
екты планировки двух микрорайонов в городе Златоусте –
«Восточного» и «Чернореченского». Проекты предусматри�
вают развитие жилищного строительства в двух самых эко�
логически благоприятных районах города, граничащих с
лесными массивами и городским прудом. Новые кварталы
также будут обеспечены всей необходимой инфраструкту�
рой, в том числе достаточным количеством автопарковок.

Кроме того, на заседании градостроительного совета
был утверждён проект схемы территориального планирова�
ния Варненского муниципального района.

Уважение на дороге
В прошедшем году впервые за длительный период

стабилизировалась ситуация с безопасностью дорож�
ного движения в федеральном масштабе: количество
погибших в ДТП сократилось на 10%, а это почти три
тысячи сохранённых жизней россиян. В Челябинской
области ситуация другая: начиная с 2004 года идёт
планомерное сокращение смертности на дорогах.

Всего за год в Челябинской области было зарегистри�
ровано 5190 дорожно�транспортных происшествий. К со�
жалению, более половины из них — это наезды на пешехо�
дов, поэтому основным приоритетным направлением рабо�
ты ГИБДД в наступившем году будет создание безопасных
условий для пешеходов. Планируется строительство путе�
водов, светофоров, создание пешеходных переходов и заг�
раждений, установка искусственного освещения на наибо�
лее «горячих» участках дорог, но, главное, водителям будут
прививать уважение к пешеходам. По мнению начальника
Управления ГИБДД ГУВД по Челябинской области полков�
ника милиции Сергея Курышева взаимное уважение на до�
роге — это не исключительная мера, а разумное требова�
ние времени. Действительность показывает, что с каждым
годом на дорогах становится всё больше и больше машин.
В 2008 году в Челябинской области их уже на 170 тысяч боль�
ше, чем в 2007, причём увеличение идёт, в основном, за счёт
легковых автомобилей. На данный момент транспортный
парк области составляет 964 тысячи, и чем дисциплиниро�
ванее будут вести себя водители, тем меньше пешеходов
пострадает.

Причинами ДТП являются неправильный выбор скорос�
ти автомобиля, нарушение очерёдности проезда, а также

ДТП в IP–эфире
Вся область увидела кадры страшной аварии, ко�

торую беспристрастно зафиксировала веб�камера
уличного наблюдения в Челябинске. Машина на пол�
ном ходу врезается в толпу людей, стоявшую у свето�
фора. В ГИБДД уже заявили: если бы не это видео,
единственным виновником аварии стал бы именно во�
дитель иномарки.

Веб�камеры не только позволяют вести постоянное на�
блюдение за происходящим на дорогах, и отслеживать мес�
та образования пробок, но и распутывать сложные дорож�
но�транспортные происшествия. Изображение с камеры
транслируется по IP�телевидению компании «Интерсвязь» в
режиме реального времени. Данная опция вызвала широ�
кий интерес со стороны абонентов и при этом является аб�
солютно бесплатной. Вся отснятая информация всегда дос�
тупна на сайте компании, где ведется архив записей со всех
камер. Оптимальное качество изображения позволяет раз�
личать сигналы светофора, марку, модель и цвет автомоби�
ля. Поэтому эти материалы нередко становятся доказатель�
ной базой при расследовании спорных ДТП.

Для сотрудников ГАИ это ещё один способ пропаганды
соблюдения правил дорожного движения. Виктор Хайрулин,
руководитель отдела пропаганды ГИБДД ГУВД Челябинской
области, считает: «Когда ты посмотрел такую картинку либо
по телевизору, либо в компьютере, то начинаешь задумы�
ваться, как я себя веду в этой ситуации, как повёл бы, и как
избежать такой картины, чтобы не меня снимали».

Эдуард СЕПТЕМБЕРГ

управление автомобилем в нетрезвом виде или без води�
тельского удостоверения. Нужно отметить, что благодаря
применению к нарушителям нового вида наказания — ад�
министративного ареста, количество пьяных за рулём со�
кратилось. Дорожно�транспортные происшествия, случив�
шиеся по вине нетрезвых водителей или водителей, не име�
ющих или лишённых прав составляет всего 8% от общего
числа ДТП. Работу по этим направлениям ГИБДД будет про�
должать и в 2009 году.

Кроме того, особое внимание будет уделено безопас�
ности детей на дороге. Помимо сотрудничества со школа�
ми сотрудники ГАИ будут работать с родителями малышей,
ведь основные причины получения детьми травм и даже их
гибели — в несоблюдении из родителями техники безопас�
ности, в частности, неиспользование ими ремней безопас�
ности и детских удерживающих устройств.

Планируется также увеличить количество систем видео�
наблюдения на дорогах Челябинской области с семи до 20.
Сейчас они работают в Челябинске, Магнитогорске и Ми�
ассе, на очереди — Златоуст и Копейск. Три новые камеры
установлены уже на наиболее оживлённых городских ули�
цах Челябинска: напротив завода имени Колющенко, на ули�
це Братьев Кашириных и по проспекту Ленина.

Подведены итоги действия областной целевой програм�
мы «Повышение безопасности дорожного движения на
2007–2008 год». За два года в школах области было обору�
довано 620 уголков по безопасности дорожного движения,
более 75 тысяч школьников получили «фликеры» – светоо�
тображающие устройства, благодаря которым ребёнок за�
метен водителям даже в тёмное время суток, разработаны
и распространены методические рекомендации и пособия
по Правилам дорожного движения для школ. Областное
ГИБДД было оснащено техническими средствами. Теперь
на вооружении инспекторов более 180 современных ско�
ростемеров и несколько новых легковых патрульных авто�
мобилей, оснащённых средствами связи. Положительные
результаты на лицо, и по решению Законодательного Со�
брания и правительства Челябинской области программа
будет продолжена на 2009–2010 годы, причём её финанси�
рование увеличится с 62,5 до 109 миллионов рублей.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
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